

第十六部

國第一回 參議院財政及び金融委員会會議錄第二十六号

- 付託事件

 - 酒類配給公團法案（内閣提出）
 - 物價引下運動促進に関する陳情（第二十九号）
 - 製塩事業保持対策樹立に関する陳情（第十九号）
 - 織物の價格改訂に関する陳情（第十八号）
 - 少額貯金及び各種團体預金封鎖解除に関する陳情（第五十二号）
 - インフレ防止に関する陳情（第七十一号）
 - 電氣稅復活反対に関する請願（第四十三号）
 - 会計検査院法の一部を改正する法律案（内閣送付）
 - 低物價政策上官營事業料金の値上げ反対に関する陳情（第百九十九号）
 - 連合軍兵舎並びに宿舎建設用木材前受金の第一封鎖解除に関する陳情（第二百十一号）
 - 賠償稅の新設に関する請願（第百十号）
 - 中古衣類の公定價格を廃止することに関する請願（第百三十八号）
 - 企業再建整備法並びにこれに伴う諸施策に関する請願（第百四十号）
 - 中古衣類の公定價格制度を廃止することに関する陳情（第二百三十三号）
 - 失業保險特別会計法案（内閣送付）
 - 非職災者特別税に関する陳情（第三百三十号）
 - 会計検査人法制定に関する請願（第二百二号）
 - 会計検査人法制定に関する請願（内閣送付）
 - 委員長（黒田英雄君） それではこれより委員会を開会いたします。最初にお詫びいたしたいことがあります
 - 通貨発行審議会法案
 - 政令第七十四号中憲法違反の條項に関する請願（第二百五十七号）
 - 政府職員に対する一時手当の支給に関する法律案（内閣提出、衆議院送付）
 - 自給製塩制度存続に関する請願（第二百九十二号）
 - 戦死者遺族を非職災者特別税課税外とすることに関する陳情（第二百八十一号）
 - 庶民銀行設立促進に関する陳情（第二百九十二号）
 - 通貨発行審議会法案（内閣送付）
 - 經濟力集中排除法案（内閣送付）
 - 物品稅免稅点の引き上げ等に関する請願（第三百二十八号）
 - 今次日立鉱山地区の水害復旧特別融資等に関する陳情（第四百十二号）
 - 金属鉱山事業を經濟力集中排除法案中より除外することに関する陳情（第四百十五号）
 - 戦死者遺族を非職災者特別税の課稅外とすることに関する陳情（第四百九号）
 - 企業整備に関する陳情（第四百十八号）
 - 自給製塩制度存続に関する陳情（第四百二十九号）
 - 昭和二十二年十月二十日（月曜日）午後一時三十四分開会
 - 西郷吉之助君 通貨発行審議会といふものは、これができましたならば、大蔵大臣も見えますそうですから、大蔵大臣に対する御質問はその機会にお願いいたしたいと思います。
 - 政府委員（佐多忠隣君） 今のお尋ねでございますが、この通貨発行審議会についてこの審議会に諮られるのでありますか。
 - 委員長（黒田英雄君） 本日の会議に付した事件

まして、鉱工業委員会並びに商業委員会は非常に密接な関係があるようではありますから、連合委員会を開きたいと思います。御異議がなければさよういたしたいと思ひます。

○委員長(黒田英雄君) 御異議ない
認めます。それではほく委員長に交渉を
して開くことにいたしましたが、明日
午前十時から開会いたしたいと思つ
おりますので、さよう御了承を願い
ます。

○波多野鼎君 小委員会は、土曜日に

んで大変失礼いたしましたが、明後の財政金融と鉱工業委員会等の連合会の終了後いたしたいと思います。おまけに置きを願います。

○委員長(黒田英美君) それでは本題は先ず通貨発行審議会法案について審議をいたしたいと思います。前回に続きまして御質問のおありになるお方はお願いいたしたいと思います。後の大蔵大臣も見えますですから、大蔵大臣に対する御質問はその機会にございましたらお聞かせください。

○西郷吉之助君　通貨發行審議會と
うものは、これができましたならば、
経済安定本部で企画立案するところ
財政金融關係の政策というものは、
べてこの審議會に諮られるのであり
下さい。

○政府委員(佐多忠陸君) 今のお尋ねでございますが、この通貨発行審議は、通貨の適正な量を決めるための議

四
四

の價格改訂によりまして、一應從來の赤字資金は消滅したことになつてゐる

の他が増大しておりますし、更には最近公園の運営が活潑になりますにつれて、ここでも資金の需要が相当殖えて來ている。そういう点で産業所要資金そ

も、特に復興金融金庫を通して出す融資を中心しまして相当の金額に達しておりますので、この面からも資金の

需要が超過して参つてゐる。で、両方の財政資金、産業資金を合わせた合計額が大体資金の蓄積、貯蓄とバランスしてなくて、貯蓄の方がそれより遙かに少いという関係で、相当通貨が増發しておりますので、この面からも資金の

需要が超過して参つてゐる。で、両方の財政資金、産業資金を合わせた合計額が大体資金の蓄積、貯蓄とバランスしてなくて、貯蓄の方がそれより遙かに少いという関係で、相当通貨が増發

ておりますので、この面からも資金の需要が超過して参つてゐる。で、両方の財政資金、産業資金を合わせた合計額が大体資金の蓄積、貯蓄とバランスしてなくて、貯蓄の方がそれより遙かに少いという関係で、相当通貨が増發

しておりますので、この面からも資金の需要が超過して参つてゐる。で、両方の財政資金、産業資金を合わせた合計額が大体資金の蓄積、貯蓄とバランスしてなくて、貯蓄の方がそれより遙かに少いという関係で、相当通貨が増發

おります。大体通貨の増發の原因になつております。即ち財政資金差引額と民間支拂超過額、その差額が二百九十五億

ということになつております。産業資

金の予想超過額は五百二億、従いまし

てその両者合計で七百九十七億とい

うふうございますが、そ

が、それが先申上げましたように四百

六億の増発ということになりまして、

最初計画を立てておつたよりか若干緊

張されておるというような結果になつ

まして、その両者合計しまして純資金

の増加が三百四十九億ということにな

ります。従いまして先の七百九

十七億の資金需要に対しまして資金の

供給、これが三百四十九億円しかあり

ませんので、資金不足が四百四十八億

円ということに相成つておるのであり

ます。ですが、その資金不足を通貨の増

補うという恰好になりまして、大体そ

の間におきましての通貨の増発は四百

六億円ということになつておるのであ

ります。これが計画とどういう関係になつておりますかお尋ねでございま

すが、大体計画といたしましては、今申

上げました財政資金としましては三百

一億円、それから産業資金としまして

五百三十億を見込んでおります。従い

ましに財政資金、産業資金について

計画で予想したとの殆んど変らない

よう、一應計画的な数字と合致するよ

うな形で需要されておるということが

あります。従い、それを一應計画におきまして、一般会計においては一應

資本の需要と供給とが完全にバランス

されています。完全な健全財政、健全金融で参

りなればならんと思つておるのでございま

すが、御承知の通り未だ財政資金につ

きまして、一般会計においては一應

資本の需要と供給とが完全にバランス

されています。健全財政、健全金融で参

りなればならんと思つておるのでございま

すが、御承知の通り未だ財政資金につ

まして、そなした意味での通貨増発を

予想した計画を立てて参るわけでござ

ります。

○木内四郎君 いろ／＼それは困難な

事情があると思うのですが、初めから

できるだけこれをバランスのとれるよ

うな計画を立てて、資金の供給、或い

は蓄積といいますか、そういう計画を立てるやつて努力したができないとい

うのならあれでけれども、初めから

千四百億に対し、何といいますか、三

分の一以上も増加になるよう、な政策を立てるることは、これはどうかと思うの

です。ですが、初めからこれをバランスを合

立てる、それに向つて國民が皆資金蓄積

に努力する、というような、計画を立て

ることはできなかつたのか。又言われ

るところによると、或る程度のインフ

レ政策といつても差支ないようなこと

を初めからやつておられるよう思つ

る力をするということはできないのですか。

○木内四郎君 政府は健全財政主義を

頻りに唱えて予算のバランスを合せる

ことに努力してそのためには國民は

酒、煙草その他の値上がりは勿論のこ

と、通信それから運輸の料金、或い

は税金等非常に引上げられることにな

つておるのでですが、そうすると健全財

政とよつておつても、こういう全体の

計画において初めから現在量の通貨の

五割にも近いもの増発を予想すると

いうような計画を立てると、いうことであります。もう健全財政は何もないと思

うのですが、健全財政堅持という方針

とこれとの関係について非常に疑問を

生じて来るのですが、今後においては、その点はどういうふうに考えてお

られますか。

○政府委員(佐多忠蔵君) お尋ねでござりますが、その点におきましては、御承知の通り計画としては理想的には

資本の需要と供給とが完全にバランス

されています。健全な健全財政、健全金融で参

りなればならんと思つておるのでございま

す。

○木内四郎君 政府は健全財政主義を

頻りに唱えて予算のバランスを合せる

ことに努力してそのためには國民は

酒、煙草その他の値上がりは勿論のこ

と、通信それから運輸の料金、或い

は税金等非常に引上げられることにな

つておるのでですが、そうすると健全財

政とよつておつても、こういう全体の

計画において初めから現在量の通貨の

五割にも近いもの増発を予想すると

いうような計画を立てると、いうことであります。もう健全財政は何もないと思

うのですが、健全財政堅持という方針

とこれとの関係について非常に疑問を

生じて来るのですが、今後においては、その点はどういうふうに考えてお

られますか。

○政府委員(佐多忠蔵君) 理想的には

今おつしやつたような氣構え、心構え

でござりますが、それから勘案い

らく安本総裁が中心になつて審議しておられるこどとと思う。ここで通貨審議会を作つて今のようなことを議決するにしても、それは殆んど後末をするだけの機関になつてしまふ。発行税の問題とか最高限度というものを決めようにも、すでに財政金融政策の方、これは安本を中心決定されることと思いますが、その決定の後始末が日本銀行の日本銀行券の増発となつて現われるだけで増発しちやならんと通貨審議会が言つて廻つたところでこれは意味がないことじやないか。そういう点なのですがね。

○政府委員(佐多忠隆君) それは一應通貨発行量には今おつしやいましたようないろいろな政策の結論として結果的に出て来ると思うのですが、そういう結果を予め三ヶ月なり六ヶ月前に予想しまして、そらして政策としてはどうあるべきかということも十分御審議願つて、そういう政策の審議の上に、然らば年度末なり或いは年末なりの通貨発行の適正量は幾らといふうにお決め願うわけですが、から間接に通貨発行量には今おつしやいましたようないろいろな政策の結論として結果的に出て来ると思うのですが、そういう結果を予め三ヶ月なり六ヶ月前に予想しまして、そらして政策としてはどうあるべきかということも十分御審議願つて、そういう政策の審議の上に、然らば年度末なり或いは年末なりの通貨発行量には今おつしやいましたようないろいろな政策の結論として結果的に出て来ると思うのですが、そういう結果を予め三ヶ月なり六ヶ月前に予想しまして、そらして政策としてはどうあるべきかということも十分御審議願つて、そういう政策の審議の上に、然

月の間に國家財政の赤字は二百九十三億円、その外のものが百四億円程のが特別会計の赤字のために出たものと、こういう工合に解釈いたしてよろしいか、もう少しこの赤字の出たものにはかかる原因によつて出たかという

ことをお示しを願いたい思います。

○政府委員(佐多忠隆君) お答えいたしました。今の御質問でござりますが、

先程申上げましたように、上半期六ヶ

月の間に國家財政の赤字は二百九十三億円となりておりますが、これは実は日本銀行の國庫の出入りを一本で実績として計算いたしておりますので、各機關は計算いたしておりますので、各機關別にどういうふうになつておるかといふことは、今のところはつきり分らな

いのでござりますが……。

○山田佐一君 一應纏めて頂きたいと

いうことは、これは了承できるわけで

すが、それをもう一遍纏めて見ます

と、当初予算は收支きちんとして、健

全財政として作つたものであるが、出

たものが、丁度今から遡及して考えて

見ると、貿易資金の五十億を使つてしまつた、而して復興金融金庫の二千五

十億も使つてしまつた後、三百億の増

発をしなければ翌日からお出しにな

るのだろうと思います。そういう意味

では單に尻拭いだけではないといふ

うに考えております。

○山田佐一君 只今の木内さん及び波

多野さんの質問のことについて私感じ

たのであります。それが四百六億の増

発なつたのは、ここで私自分で算盤をや

つたのであります。それが四百六億の増

発なつたのは、ここで私自分で算盤をや

ういうふうになつておるのであります
が、この通貨信用委員会と今回御提出
になつた通貨発行審議会とは大分その
趣旨が異よつてゐる。政府

書きが異なるのですか、政府としてはこの金融制度調査会の答申をもつと尊重して、その意見をここに盛る考え方ではないでしょうか。特に又この審議会の構成についても、金融制度調査会の意見においては、もつと廣済にその委員を網羅しておるのであります。先程波多野委員が言われましたように、労働組合の方も入ることになつております。そういう点はここには抜けておるものであります。そういう点についてはどういう御意見でありますか。

○政府委員(佐多忠雄君) 今おつしやつたような金融制度調査会の報告によりますと、審議会といいますか、委員会といいますか、それが一つの行政委員会みたいなものになると思うのですが、そういう点では実はまだ政府の方では非常に大きな問題を含んでおり

ますので、はつきり決定をしておりま
せんので、差当りは先ず前の構想であ
りました審議会の形式で出発して行き
たいというふうな氣持でございます。
それから更にこれの構成委員の問題で
ございますが、構成委員はこの法案に
もありますよう、金融界、産業界、
学識経験者というような方々をお願い
することになつておりますが、この審
議会自身は非常に専門的な、技術的な
題目を扱うことになりますので、成る
べくそういう方面的な専門的な知識のあ
る方に御参加願うというような委員会
にしたいという感じでございます。

○木村福八郎君 只今御意見を承りましたが、金融制度調査会の、そういう通貨信用委員会を設定する必要がある

という意見に到達いたしましたについ
ては、その委員は民間の相当専門的な
人を非常に廣汎に網羅しておるのであ

に対しても、政府はもつと慎重に考慮されたよいのではないか。あの当時や
はり通貨発行審議会という法案が出た
ということが予想されて、それでは不
十分であるというので皆研究をしたわ
けでありますて、折角金融制度調査会
において民間の各種学者を集めて、相
当慎重に研究してよい結論に到達した
のに、その結果が殆んどこれに盛られ
ていないと、ということ是非常に私自身

だと思ひますが、私はこの通貨発行審議会がもつと遅つた形で出て來ると思つておつたのですけれども、ところがこれを拜見しますと、「一番最初問題になつておるようた形そのままで出て來るのであるので、大変失望しておるのであります。特に第三條の構成などについ

て、先ずに政府ではお考え直しなど
の御意向はないのでしょうか。

○政府委員(佐多忠隆君) 構成につきま
しては先程申しましたように、大体
この原案通りに金融界、産業界、学識
経験者というようなところから専門的
な知識の方々に委員になつて頂いて、
この問題の審議に当つて頂きたいとい
うふうに考えております。

○木村賀八郎君 この構成のメンバー
について、連日新聞に大体二三人の発
表がしてあつたのであります。その
メンバーの顔触れを見ますと、産業界
から出でるというその人の顔触れ

も、これはやはり金融関係の人である
ように拜見したのであります。新聞に
発表された限りにおいては、大分金融

方面の人が多いように思うのであります。その大体内定しておるメンバーの数字が発表されたのであります、善

○政府委員(佐多忠隆君) 委員の構成でございますが、構成は先程申上げましたように、金融界、産業界、学識経験者ということになつております。必ずしも金融界だけに偏らないように選定したと思つております。それから委員の具体的な選につきましては、今審議中でございまして、まだ最後の段階に確定しておりませんので申上げる際皆に至つては、今までございました

新聞に若干そういうものが出来てしまふと、それは新聞の観測記事でございまして、そういうふうにお含みを願いたいと思います。

○木村喜八郎君 この法律案の第一條の第二項のところであります、「審議会は、前項に規定するもの外、通得

金融政策の基本に関する事項につき、内閣総理大臣に建議することができる。この通貨審議会の「政策の基本に関する事項」というもののその主なるものは、どういうものを指すのでありますか。

むわけであります。同時に又これに關聯する限りでは物價政策なり、更にはそれと關聯する生産の問題なり、等々

諸政策についても必要になつて来ると思ひますので、そういうインフレーション克服のための基本的な諸政策と

うようなものについて審議して頂いて
建議をお願いするということになります。
思つております。

○星一君 この法案は、考えれば政敵が
不信任案を示したような法律にも見え
ます。政府はやたらに紙幣を発行しち
がるから、それにブレーキを掛けれるし
いう法案にも見えます。併しこの通貨發
行審議会というものは、これからさき
行する紙幣ですね、その審議会か、
これから発行するものの審議会で土

○政府委員(佐多忠隆君) 仰せの通り
かそればどうなんですか、お伺い
ます。

○星一君 それではもうすでに紙幣が発行しあっており、沢山出でおりますから、十で発行したる紙幣を縮少する、焼き捨てるということの法案が審議をするのでしょうか。これを伺うございます。

○政府委員(佐多忠蔵君) お答えいたします。通貨発行の適正量につきましては、申しまでなく今まで発行しておる通貨量をも含めまして今後幾らになるかというふうな問題を測定して規定いたしてございますから、反対するようつにあらゆる努力をするところ心構えであります。

現在発行しておる量が過大であるといふことになりますれば、それを更にどう減して行くか、いろいろな問題

題も併せ審議されることになるといふに存じております。

合理化というか、通貨の整理といふことならば分る。併し通貨発行審議会なんということで、どうもぼんやりしておるから伺つたのであります。が、この法律の名称から改むべきだと思います。で若しすでに発行したる紙幣を減少するのに、政府にはどうして行くべきかありますよ。か。それを伺うございます。

は非常に厖大な数額でござりますし、これ自身が十分に検討されなければならぬ数額であると思つておりますが、すでに現在の物價の状態なり或いは生産の状況等は、この発行額を基礎にして、これを既成の事実として、何一つの差異等が成立つておらず、これは見様によつてあります。

ると思いますので、現在直ぐにこの暑い時期を何らか規正する、何らか非常に強硬的な手段を取つて引下げるというようなことは、只今のところ考えていないわけですがございます。

○星一君 これから年末までは二千億にも達するというようなことを言われております。そのまま放つて置いてならば来年の春になると二千五百億にもなるかも知れません。先程同僚から言われたように大きな行政整理といわなければなりませんでも行政の合理化を行う外ないと思います。今官吏は余りに多い、終

うのです。丁度敗戦によつて日本は破産したと同じだ、破産した時よりも使
用へば三倍値する、う二三よこつ

戦争中何も戦争に關係しない人間も強制割にして財産の九割も取られるという強制割をやつております。この強制割をやつておる最中に、又こんなに官吏を多くしてそうして赤字を出して行つたならば、今度は本當の第二の破産が來ると思います。だからこの際官吏を三分の一に減らしたらいと思う。減らして合理化して財政の赤字を出さなくして、それで産業も助けて行くといふようにしたらしいと思う。政府は官吏を多くして税を高くして一ぱいにしておる。そうして日本銀行の紙幣をプリントして出しておるということでは、そういう虚偽のことではこの赤字も闇も直らないと思う。一体闇はどこから來たかというと、赤字から來たのと同じだ、赤字と闇と一体だということを知り、我々は破産をしながら政府ばかりでなく國民全体強制割をしておる。これでは第二の破産は切り抜けられないと思う。だからこれを発行審議会といわないで、通貨審議会として、これから通貨を縮少して行くなら分るが、この発行審議会では世の中の闇が植えて來るような氣がしてなりません。だからなんというのでは國民が満足しないと思う。だからこれを発行審議会といわないで、通貨審議会として、これから通貨を縮少して行くなら分るが、この政府は官吏の合理化を行なつて三分の一に減らし、赤字を出さないということにしたらしいと思います。それなりに合理化をするのに金がどこにあるかというと、今度作つた予算、予算以外に新らに金を作らないでも私は官吏の合理化はできると思います。合理化をして今の予算より金を余すことが

きる。そんじて余した金を農業に向けて行くことができると思ひます。例えは三分の一に残します。そんじて残つた官吏に月給を上げてやります。そして朝早くから出て来て四時半までは働いて、國民に努力を示すように勵つて貰います。而も月給はうんと上げてやります。あと三分の一を整理します。今與えておる月給よりも少くて済みます。これを現前の日本の財界が健康になるまでは與えて置きますから、二年三年も失業手当、休職手当、失業手当は、そうして生活の安定を保障してやることにして、先ず官界から、政府からその合理化を示さんと健全にはなりません。健全財政はできません。又農業界も健全に復興することはできません。政府はそういう意向はありますか。官吏を三分の一に減らす、残つた人に月給を上げていわゆる勤労者を保護するという意味です、私の合理化というのには……。あとの人は一時失業者になつて貰つて、そんじて我慢をするということにななければ、こういう法律を作つても実行できません。例えば勸業銀行は農業を保護する銀行であつた。然るにあれは富蔵ばかりやつておる。そしで官吏の月給が又市場にばら撒かれるからどこまでも闇は繞く。こう農民は言つておりますから、勸業銀行の富蔵で集つた金を焼き捨てるならばいいのです。今日そういう紙幣を焼き捨ててからどこまでも闇は繞く。こう農民はまたも整理して行くのでなければ決して健全財政にもなりっこないと私は

思います。政府はそれについてどうお問い合わせになりますか、お伺いしたいと思います。

○政府委員(佐多忠隆君) 行政整理の問題は仰せの通り非常に重要な問題であります。すでに既定経費の一割減額ということを閣議で決めまして、それを実行することに相成つておりますのであります。更に来年度にも大きな重要な問題であると思ひますので、尙ざ慎重に研究審議しまして、対処策を考えたいと思います。

○星一君 今度の予算の金でその合理化をして、この陸休職手当、失業手当を與えることに対するのですから、今の予算でそこから余裕がうんと出て来ます。そういうことをよく知つて、そうしてみんながこの際に復興のために辛抱する、その辛抱を続けければ早くよくなるのだ、今のままにして置いたならば第二の破壊が來ます。強制割を立て、そうして働けばいいのに、産業界も何も強制割のために働くことができません。今まで勤勉努力して作った財産をみんな取られてしまう。だから働くことができないようになつてあるところに、こういう官吏の月給のためには、國民はこの上税を拂つて、そうして苦しんでおるのであるのですから、官吏の合理化をするより外途は絶対ありません。政府はこれについてどうぞ、そういうふうに行く途より外ないということを知つて頂きます。

○波多野鼎君 ちよつと別な話ですが、先程附つて頂いた資料の金融機関別日銀貸出増減額というこの表なんですが、御承知のように今年の第二・四半期頃から金融梗塞ということが非常に各方面叫ばれておりまして、事業

界が大変苦しんでおる。その反面として、例の闇金利がべらぼうに横行しておる。そして最近では、話を聞きますと、金利の高さは、月の金利が一割利が五分とか二割とかというような、へらぼうな高い金利が横行しておるゝ聞こえております。政府が公定價格を大幅に引上げた結果、赤字ということはないが、なると見通しておつたようですがれども、実はそうではないようであります。尙運轉資金の方の需要も多いというようなことから、一種の恐慌的な金利状態がこの闇金利の上に現われてゐると思うのですが、そういうことと考え合せて、この日銀貸出増減額を見ますと、五大銀行を初めとして特段銀行或いは金庫のごときに至るまで、日銀からの借受金を返済しておる傾向がはつきり出ております。從来日銀から借りておつたものをどんど返しておるような傾向じやないかと思います。市中銀行が日銀へ返済しておつて、そうして産業界の方には金を貸出さない。産業界の方は闇金利に頼つておるといったようなことになつておるのじやないかと思うのですが、その点のちよつと御説明をお願いしたいと思ひます。

おるのであります。この減り方は、金の需要は殖えておるに拘わらず、金融機関が貸出しを難つておりますし、更に現に貸しておるようなものの中、私が金融規正をいたしまして、増加金の五〇%は梓内融資として出しておるというふうにしておりますに拘わらず、梓内融資すら十分に使い切つてないというような状況に相成つておるのであります。それで、そういう意味で貸しが減りますし、従いまして市中銀行の手持資金が増加して来る、加うる最近二三ヶ月は蓄積の方も我々が当見込んだよりは相当大幅に増加しておりますので、この面からも手持の資金が市中銀行において相当余裕ができる、それらがすべて日本銀行への返済になつて還つて行くというような状況で、大体貸出しが減少して来ておるというような状況であると思ひます。尙五月、六月あたりに減つた特殊の事情は、私の方の資金課長からちょっと御説明させたいと思います。

は産業界を代表する方といふに考えております。

○委員長(黒田英雄君) いかがでしょ。本日はこの程度で閉会いたしたいと思います。明日は、先程も申上げましたが、御出席なかつた方もあると思いますが、鉱工業委員会、商業委員会との連合委員会を開くことに先程御協議を得たのでありますので、明日午前十時から開会いたしたいと思いますから、どうぞ御出席をお願いいたします。本日はこれにて閉会いたします。

午後三時十七分散会

出席者は左の通り。

委員長 黒田 英雄君
理事

委員

波多野 鼎君
伊藤 保平君

木村禧八郎君

下條 恭兵君

森下 政一君

玉屋 真草君

西川甚五郎君

山田 佐一君

木内 四郎君

深川タマエ君

星 一君

小林米三郎君

西郷吉之助君

高瀬莊太郎君

高橋龍太郎君

渡邊 基吉君

中西 功君

川上 嘉君

政府委員

経済安定本部財政金融局長

佐多 忠隆君

説明員

経済安定本部財政金融局資

金課長 福田 久男君

昭和二十三年三月二十四日印刷

昭和二十三年三月二十五日發行

參議院事務局

印刷者 印刷局